



Administración: Santo Tomás, 4  
 Redacción: Clivillers, 22  
 Talleres: San Bernardo, 2  
 Teléfono n.º 232

Sábado, 7 Octubre de 1916

Suscripción Al mes. . 1 pta.  
 Núm. suelto 0'05 »  
 Anuncios. esqnelas, remitidos, etc., a precios  
 según tarifa.  
 PAGOS POR ADELANTADO.

## Cosas del Municipio

Era nuestra intención al proponernos tratar estas cuestiones que afectan tan hondamente a la marcha administrativa del Municipio, hacerlo de una manera sucinta, pero meditando más detenidamente hemos tenido que convencernos que no podíamos tratarlas a la ligera sino, muy al contrario, que era obligación ineludible, una vez comenzado nuestro humilde propósito, hacerlo con detención y cabal estudio.

Por eso nuestro primer pensamiento de abarcar en un solo trabajo periodístico el importantísimo asunto de la recaudación municipal, tuvimos que desecharlo prontamente pues vimos que casi nada podríamos decir si no dabamos a ello la extensión que de sí se merecía.

Cerramos nuestro primer (1) artículo cuando creímos buenamente que habíamos dicho cuanto resultaba pertinente sobre la causa inicial de la disminución en la recaudación de arbitrios e impuestos con cuyo criterio expuesto, hoy nos ratificamos.

En el presente procuraremos ser lo más parcos posible y esto dicho veamos el otro punto culminante donde se marca aun más sensiblemente la baja de recaudación.

En arbitrios teníamos una cantidad insignificante, veamos pues el estado comparativo de los nueve primeros meses del año en curso con los del año

anterior, por lo que afecta a la recaudación de Consumos y Alcoholes:

Año 1916 . . . . .	85.226'00 pesetas
Año 1915 . . . . .	105.055'13 »

Resultado obtenido 19.829'13 pesetas de recaudación en menos para el actual ejercicio.

Esta si que es una cantidad digna de nota y que puso en guardia al comentarista pero ante las explicaciones que se nos dieron tuvimos que convencernos que la *realidad* es muy otra pues el conjunto de la recaudación de las diferentes especies que integran el mayor y mejor de los medios de que se nutre el presupuesto municipal, a excepción del *vino* acusan un aumento recaudatorio de 3.145 pesetas 72 céntimos.

El lector lo verá claramente observando la nota anterior con el estado comparativo en los periodos antes dichos, por la especie de *vino*.

Año 1916 . . . . .	29.907'25 pesetas
Año 1915 . . . . .	52.882'10 »

En menos 22.974'85 »

Esta cantidad representa que han dejado de consumirse en nuestra ciudad unos 306,332 litros de *vino*.

Insinuamos si ello podría ser debido, si no en un todo, en buena parte, a *matute*, y nos atajaron los dos probos funcionarios del Ayuntamiento que nos han facilitado estos datos: que estaban convencidos de lo contrario, pues no es posible un *matute* en tal escala y por otra parte no puede verificarse el mismo en una especie cuyos principales alma-

cenos se hallan casi del todo desprovistos.

Tienen razón, pero creemos que si al preverse a primeros de año tal baja se hubiese perseguido a los que facilitaban fórmulas para sofisticar el vino y se hubiese recurrido a los poderes públicos, en comunidad de Municipios, para que se prohibiera la exportación de uvas y caldos algo se hubiera logrado.

I aquí, como en los arbitrios, persistiendo en alzar los precios de coste en el mercado, debido en parte a la falta de cosecha en 1915, necesariamente debe continuar la falta de ingresos en arcas municipales.

Cierto que la cosecha de este año ha sido abundantísima y que los nuevos caldos se colizan algo más baratos que los vinos viejos, pero la diferencia es poca y no puede acentuarse en el detallista y mucho menos continuando como continua la exportación de uva y mosto al extranjero.

Lo hemos dicho y lo repetimos, la recaudación municipal para el año próximo presenta los mismos síntomas que han predominado y predominan en la actualidad y ahora, que nos hallamos, en el tiempo de confección de presupuestos, deben tenerlo muy presente los señores que componen las Comisiones de Consumos y Hacienda de nuestro Consistorio si no quieren hallarse de cabeza en el atolladero, en situación difícil y lamentable.

Como no dudamos de su buen celo y de su mas reconocida pericia en la materia, esperamos con entera seguridad que se tendrán muy en cuenta nuestras humildes pero sinceras y más desinteresadas observaciones que hemos dejado ya transcritas y que pensamos hacer en dias sucesivos.—ANGEL GALLARDO

(1) Véase el DIARIO DE OLOT de ayer